



VA DE LIBROS / ENRIQUE SEÑORANS

Regalar libros

Trizas. Luis Marigómez. Editorial Huerga y Fierro. 163 pág. 15 euros.

Rosa y tormenta. Javier Lostalé. Editorial Cálamo. 164 pág.

¿De qué, silencio, eres tú silencio? Fina García Marruz. Editorial Ediciones Universidad de Salamanca. 304 pág.

Cuentos de té y otros árboles. Mónica Rodríguez Suárez. Editorial Everest. 164 pág. 14,95 euros.

Vayan tomando nota, apuntando títulos y husmeando en las librerías. Aquí les presento cuatro excelentes libros pensando en la Navidad.

Trizas. No tengo espacio suficiente para hablarles de *Trizas*, píldoras engarzadas exquisitamente en una obra con cuerpo de novela que puede leerse como cuentos, como relatos o tres pequeñas novelas escritas en un solo volumen. Luis recrea desde los ojos de un niño el paso del tiempo. Escrito en primera persona, con el pasado como referencia, el libro corre página a página sin contagiarnos la melancolía y con un humor negro que nos reconcilia con todo tipo de situaciones. Como siempre, -su obra depurada, donde apenas utiliza más recursos que los necesarios- Marigómez destaca como uno de nuestros mejores escritores. Creo que *Trizas* está en disposición de llegar a un gran número de lectores. Si ustedes quieren regalar un libro ojeen en su librería tan sólo el primer relato de *Trizas* y díganme que no desean seguir leyendo. Imprescindible para buenos lectores.

Rosa y tormenta. Este libro recoge a modo de antología los mejores versos de Javier Lostalé, cuyo título nos trae el recuerdo parcial de dos obras anteriores. Servidor le ha seguido por esas cosas que tiene el destino, que hace que un libro te caiga de una estantería al azar en la adolescencia y pase a ser obra de cabecera. Ajeno a la marea de la moda poética, Lostalé no tiene hueco en décadas prodigiosas o en movimientos poéticos, ni siquiera estoy de acuerdo en ese apellidado de «místico» que vengo

leyendo cada vez que publica. Simplemente es uno de nuestros mejores poetas. La antología recoge una cuidada selección de sus seis poemarios y unos poemas inéditos. Poetas y aprendices, Cálamo les presenta poesía de primera.

¿De qué, silencio, eres tú silencio? El Premio Reina Sofía de poesía cumple al menos dos papeles imprescindibles. El primero, el reconocimiento de una obra excelente, el segundo -no menos importante- bajar del altar del desconocimiento y del anonimato a grandes poetas y sentarlos en la silla que les corresponde, y tantas veces hacer el viaje de vuelta que la lengua requiera para comuni-

carnos con los poetas iberoamericanos. Fina García selecciona esta antología que añade una introducción magnífica de Carmen Ruiz Barrionuevo. La Universidad de Salamanca, anfitriona y garante de esta distinción, publica a esta poeta cubana que vivió las revoluciones americanas sin soltar el acento aprendido de Lezama Lima, que reza en el Dios de las cosas pequeñas y nos somete con el lirismo de lo real, con versos que preguntan. Aprovechen que nos llama a la puerta una de las mejores poetas y abran su libro.

Cuentos de té y otros árboles. Everest nos acerca un libro de cuentos, ocho, que Mónica nos sitúa en diferentes lugares del mundo. Mónica teje las historias con maestría y magia alrededor de árboles singulares que conforman parte del relato junto con los personajes. Sabemos que es vital que los niños se encuentren con lecturas que les rediman de

una futura ignorancia y desamor al libro. Pues aquí tienen un antidoto. Libro para contar, para leer de 8 a 101 años. Las bellas ilustraciones, cada cuento posee el encanto gráfico de un artista, son un ejemplo de los excelentes dibujantes que tenemos en el país. Se lo vengo diciendo, es hora de tomar nota y apuntar títulos para las Navidades. *Cuentos de té*, libro excelente, editado con cuidado y cariño.

